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Ю н
В редакцию пришло письмо 

стахановца-формовщика Урал
машзавода Анатолия Кутузова.

Он рассказывает о том, как тру
дились молодые стахановцы, вы
полняя почетный заказ великих 
строек, что помогло им значитель
но перевыполнить задание, выдать 
36 деталей вместо 29 по норме.

Анатолий Кутузов — активный 
юнкор газеты «На смену!».

Систематически пишут в редак
цию также Александр Шулев — 
учащийся горно-металлургическо, 
го техникума Нижнего Тагила, 
Ангелина Сенцова — старшая 
пионервожатая Печеркинской се
милетней шкрлы, Роза Шаклеи- 
на — учащаяся Талицкого педа
гогического училища и многие 
другие. Юные корреспонденты 
сообщают об успехах молодежи на 
заводах, в колхозах, учебных за
ведениях. Они рассказывают о 
комсомольской работе, о благо
родных поступках юношей и де
вушек. Юнкоровская почта содер
жит и суровую критику отсталого, 
бюрократического в разных его 
проявлениях и видах. Юнкоры со 
всей силой и остротой вскрывают 
то, что мешает нашему движению, 
все, что пытается тянуть назад. 
Все письма проникнуты высокими 
гражданскими чувствами, стрем
лениями помочь партии, народу в 
строительстве коммунизма.

Интересы юнкора—это интере
сы его комсомольской организа
ции, молодежи, среди которой он 
живет и работает. Вот поэтому-то 
большинство юных корреспонден
тов пишет о жизни того предприя
тия. колхоза, МТС, где работают, 
учебного заведения, где учатся.

Каждый юнкор пользуется 
большим авторитетом и уваже
нием окружающих. Критикуя не
достатки, он в то же время дол
жен показывать пример в труде, 
учебе и поведении, всегда быть 
среди молодежи, активно участво
вать в жизни комсомольской ор
ганизации. Только тогда его сло
во в печати будет звучать уве
ренно.

«Я считаю, — говорил М. И. 
Калинин, — что огромная зада
ча наших рабселькоров — это 
уметь отыскивать те новые побеги,

кор
которые существуют, которые в 
бесчисленном количестве рассея
ны по нашему Союзу,—побеги со
циалистического строительства... 
Рабкора, умеющего находить эти 
побеги, можно сравнить с хоро
шим полеводом. Этот полевод об
ладает таким острым глазом, что 
семена еще не взошли, а он уже 
видит что-то и предсказывает». 
Поэтому первейший долг каждо
го юного корреспондента сооб
щать в редакцию все то, что, по 
его мнению, вызовет какой-то об
щественный интерес, будет иметь 
положительное влияние-

Но сможет ли юнкор написать 
обо всем новом, интересном, про
исходящем вокруг него, заметить 
многие недостатки, если будет 
работать один, не имея актива? 
Нет, не сможет. Хорошо, если в 
каждом цехе, общежитии, рабо
чем клубе, спортивном коллекти
ве, в каждой полеводческой, 
тракторной бригадах, животно
водческой ферме юнкор будет 
иметь опору, т. е. товарищей, 
способных всегда выполнить 
просьбу, дать ответ на тог или 
иной вопрос, написать заметку. 
Работа юнкора с активом ширит 
юнкоровское движение, способ
ствует увеличению числа юных 
корреспондентов — первых по
мощников молодежной газеты.

Юный корреспондент должен 
быть заинтересован в популяри
зации газеты, в которой сотруд
ничает. Неплохо, если он обратит 
внимание читателей на наиболее 
важные вопросы, поднятые в га
зете, проведет коллективную чит. 
ку интересных материалов, орга
низует юнкоровские рейды, про
следит за действенностью опуб
ликованных в газете статей и за
меток.

Значительную роль в развер
тывании юнкоровского движения 
обязаны сыграть горкомы, райко
мы ВЛКСМ, комитеты комсомо
ла предприятий, колхозов, МТС, 
учебных заведений. Их долг — 
оперативно отвечать на сигналы 
юнкоров, немедленно принимать 
меры по критическим материалам 
юных корреспондентов, помещен
ным в газете, всемерно годдер- 
живать юнкоров, помогать их 
работе.

I Информационное сообщение 
о VIII пленуме ЦК ВЛКСМ

Состоялся очередной VIII пленум 
Центрального Комитета ВЛКСМ. Пленум 
обсудил следующие вопросы:

«0 работе комсомольских организации 
предприятий машиностроительной про
мышленности» (Докладчик — секретарь 
ЦК ВЛКСМ тов. Михайлов И. А.).

«0 физкультурной и спортивной ра
боте комсомольских организации среди 
молодежи» (Докладчик — секретарь 
ЦК ВЛКСМ тов. Шелепин А. И.),

«Об итогах сессии исполкома Всемир
ной федерации демократической молоде
жи» (Докладчик—секретарь ЦК ВЛКСМ 
тов. Кочемасов В. И.).

Ио обсужденным вопросам пленум 
принял соответствующие постановления.

'Пленум рассмотрел также организа
ционные вопросы.

С огромным воодушевлением участ
ники пленума приняли приветственное 
письмо товарищу Сталину И. В.

На вахте—ирбитские 
стекольщики

Цеху автоизоляторного производ
ства присвоено звание «Цех кол
лективного стахановского труда». 
Мартовскую программу он закон
чил на десять дней раньше срока. 
Сейчас цех успешно несет стаха
новскую предмайскую вахту.

Пример высокопроизводительного 
труда показывает обточница комсо
молка Нина Азаренко. Недавно за 
смену она обточила 4000 штук гли
ноземистых изоляторов при отхо
дах 3,9 процента вместо' девяти 
плановых. Это — рекордная вы
работка.

По полторы нормы ежедневно да
ют в дни предмайского соревнова
ния обточницы комсомолки Нина 
Юдина, Евдокия Лесникова.

Замечательных успехов добивает
ся молодежь цеха сталинизации 
стекла. Благодаря рационализации 
и изобретательству здесь изменен 
технологический процесс. Если ког
да-то цех не справлялся с задания
ми, то теперь он намного перекры
вает их. Устранен брак, доходивший 
когда-то до 35 процентов. Брига
ды мастеров Нины Козловских и 
Александры Орловой снизили брак 
до двух процентов при пятнадцати 
плановых.

М. АКСЕНОВ.

ЛУЧШЕ, ЧЕМ 
В ПРОШЛОМ ГОДУ

Александр Елтышев одним из первых 
в Туринской МТС отремонтировал свой 
гусеничный трактор и стал помогать 
своим товарищам чинить прицепы, сеял
ки, культиваторы и другие посевные 
орудия. Сейчас в тракторной бригаде 
№ 12, в которой работает Александр, 
приведены в готовность все машины и 
прицепной инвентарь. Как только ра
стает снег и солнце отогреет землю, 
бригада дружно выедет на поля орде
ноносного колхоза. «Красная звезда».

Чтобы провести в нынешнем году сев 
в самый короткий срок п на высоком 
агротехническом уровне, Александр Ел
тышев и его товарищи посещают вечер
ние курсы повышения квалификации.

В. ОРЛОВ.

У нас все—комсомольцы
В ноябре прошлого года на отчетно- 

выборном собрании комсомольцы ре
шили в ближайшие два-три месяца 
вовлечь в комсомол всю молодежь, ра
ботающую на предприятии. Дело очень 
важное, но как к нему приступиться, 
с чего начать?

У нас было еще мало опыта. К тому 
же в некоторых цехах работало только 
по одному комсомольцу и мы тогда сов
сем не имели комсомольских групп. 
Все это усложняло обстановку.

Я попросила членов комитета Тама
ру Гредину и Тамару Путилову выска
зать свое мнение, и они предложили 
чаще проводить такие мероприятия, 
которые увлекают молодых рабочих, 
повышают их сознательность. По толь
ко этим нельзя было ограничиться. Мы 
понимали, что если возьмемся за дело 
одни, не привлечем в воспитанию мо
лодежи всех членов организации, у 
нас ничего не получится.

Использовать полнее все формы и 
методы влияния на молодежь — в этом 
мы видели залог успеха. Разъяснили 
это и комсомольцам.

Кроме бесед о комсомоле, комитет 
решил организовать лекции на различ
ные темы: «Великие стройки комму
низма», «Товарищество и дружба», «0 
жизни и творчестве Гоголя», «Сон и 
сновидения» и другие. Молодые рабо
чие охотно посещали и слушали лек
ции. Мы устраивали также коллектив
ные походы в кино, театры, вылазки 
на лыжах за город. Все это сближало 
молодежь с комсомольской организа
цией. Дружба между комсомольцами и 
молодыми членами артели крепла с 
каждым днем. По основную роль 
сыграла индивидуальная работа с каж
дым молодым рабочим.

Однажды ко мне подошла молодая 
работница Валентина Медведева и по
просила порекомендовать интересную 
книгу. Я дала ей «Волгины» Шолохо
ва-Синявского, в которой описывается, 
как боролись комсомольцы в дни Ве
ликой Отечественной воины против 
оккупантов. Когда мы снова встрети
лись с Валентиной и я спросила, какое 
впечатление осталось у нее от книги, 
она ответила, что желала бы хоть не
много быть похожей на героев-комсо
мольцев. Тогда я поинтересовалась, 
почему она не вступает в члены 
ВЛКСМ. Валентина сказала, что как 
раз она сегодня хотела поговорить о 
том, как надо писать заявление.

Вскоре Медведева получила в райко
ме членский билет и стала сама гото
вить своих товарищей к приему в ком
сомол. Во время обеденных перерывов

Формовщики опережают график
К празднику 1 Мая Уралхиммашзавод 

решил сверх плана выпустить одну кар
бонизационную колонну. В выполнении 
этого обязательства горячее участие 
принимает молодежь литейного цеха.

Постоянно увеличивая свою выработ
ку, молодые стерженщицы Надежда 
Мугавина и Галина Паршакова на-днях 
за смену изготовили по 16 стержней 
кронштейнов для машинной формовки 
вместо 4 по норме.

Валентина собирала девушек и читала 
им Устав ВЛКСМ.

В этом же цехе работает сверловщицей 
Ира Казанцева, совеем молодая работ
ница. Первое время она не справля
лась с производственным заданием. Это 
удручало Иру. Тогда на помощь при
шла Валентина Медведева. Она пока
зывала Казанцевой правильные прие
мы, разъясняла каждый ее промах. Де
вушка быстро усвоила совет подруги и 
теперь перевыполняет норму. Сейчас 
опа осваивает новую, более трудную 
операцию — штамповку. Помогают ей 
в этом тоже комсомольцы.

Валентина Медведева не только 
учила Иру передовым Стадам труда, 
но и часто беседовала с ней о комсомо
ле. II когда Ира стала хорошо ра
ботать, она подала в комитет заявле
ние с просьбой принять ее в члены 
ВЛКСМ.

Уже в феврале вся смена в этом це
хе стала комсомольской. Только на од
ном собрании мы приняли в комсомол 
из этого цеха 6 человек. Многих реко
мендовала сменный мастер коммунист 
Мария Ивановна Щербакова. Она всег
да интересуется долами комсомольской 
группы, которую мы создали в конце 
января, подсказывает группоргу Ва
лентине Медведевой, как и что лучше 
сделать.

Или взять третий цех. Несколько 
месяцев назад здесь была всего лишь 
одна комсомолка Тамара Путилова. А 
теперь здесь четыре члена ВЛКСМ и 
тоже создана группа. Возглавляет ее 
Зинаида Радюкина. Девушки выпу
скают стенную газету, в обеденные пе
рерывы коллективно читают художест
венные произведения. Вечерами их 
всех можно встретить в кино или 
театре. Вместе они посетили и крае
ведческий музей. Все члены группы 
учатся в школе рабочей молодежи, ока
зывают друг другу помощь в подготовке 
к занятиям, а сейчас и к экзаменам.

Такая же работа ведется и во всех 
других цехах. Ее организуют члены ко
митета. Они проводят групповые собра
ния, помогают составлять планы работы 
и интересуются пожеланиями комсо
мольцев, спрашивают у них, какие луч
ше мероприятия провести в следующем 
месяце, что занести в план работы орга
низации. Все это и помогло нам добить
ся того, что на нашем предприятии пет 
сейчас некомсомольцев. Все сорок юно
шей и девушек — члены ВЛКСМ.

Г. НИКОНОВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

артели «Уральский пуговичник».
Свердловск.

Ведя формовку этих кронштейнов од* 
повременно на двух машинах, комсо
мольско-молодежная бригада Николая 
Волкова сумела заформовать 27 пар 
опок и перевыполнила свое сменное за
дание.

Литейщики твердо держат свое слово 
и выдают готовые детали на механиче
скую обработку намного раньше уста
новленных графиком сроков.

Р. ПОТЕРЯЕВ.

Соберем весь металлический лом ———-----——;
Раньше на территории Нижпе Баранчпнского 

завода им, Калинина всюду можно было видеть 
куски мелкого лома: негодные шайбы, испорчен
ные гайки, винты, мелкую стружку. Все это без 
разбора сгребалось вместе с мусором и вывалива
лось на свалку. Крупный лом, конечно, собирали, 
а на мелочь никто и внимания не обращал.

Секретарь комсомольской организации штам
повочного цеха Юлил Панькова предложила со
брать весь мелкий лом на территории цеха.

— Надо сделать так, — заявила она на ком
сомольском собрании, — чтобы нигде не осталось 
никакого лома, чтобы ни один грамм железа не 
пропадал впустую, ржавея в отвалах Этим мы 
сбережем Родине тонны металла. Дадим лом 
мартенам.

Юлия Панькова высказала мнение, что нельзя 
ограничиться массовыми сборами лома, нужно 
разъяснить каждому рабочему; заметил под но
гами гайку, сгружку, кусок металла — считай 
своим долгом поднять и положить в определенное 
место.

Комсомольское собрание поддержало инициа
тиву своего секретаря и обратилось ко всей мо
лодежи завода с призывбм поддержать их начи
нание. Заводской комитет ВЛКСМ предложил 

всем цеховым комсомольским организациям про
вести открытые собрания по этому вопросу. В ре
зультате вся заводская молодежь дружно от
кликнулась на об(ущение товарищей.

Комитет комсомола провел совещание с чле
нами цехового бюро — ответственными за произ
водственный сектор, на котором выступила Юлия 
Панькова.

Почин комсомольцев штамповочного цеха ши
роко распространился по заводу! Территорию за
вода поделили на квадраты, за каждым из кото
рых закрепили определенный цеховой коллектив.

Только за один воскресник комсомольцы и мо
лодежь штамповочного цеха собрали 27 тонн мел
кого лома. На этом воскреснике было 50 чело
век, работа продолжалась четыре часа. В следую
щее воскресенье было собрано 15 тонн. Всего по 
заводу собрано уже свыше 100 тонн лома.

Комсомольцы и молодые рабочие реш”"и 
во всех цехах и па территории завода поставить 
специальные ящики, предназначенные для лома. 
Это будет приучать каждого рабочего к аккурат
ности, к повседневной заботе о сборе лома. Сей
час каждый рабочий бережно относится не толь

ко к детали, которую он изготовляет, но и к от- 4 
ходам при ее обработке. (

Бюро Кушвинского райкома ВЛКСМ одобрило * 
почин комсомольцев штамповочного цеха и обсу- I 
дпло этот почин на совещании секретарей комсо- 4 
мольских организаций. (

На всех промышленных предприятиях моло- ( 
дежь взяла обязательство к 1 Мая очистить ( 
территории заводов от мелкого лома. I

На Кушвинском заводе. Гороблагодатском руд- 4 
нике, в паровозоремонтных мастерских, на ше- ( 
стом вагонном участке молодежь приступила к ( 
сбору лома и собрала его уже свыше четырехсот 1 
тони. (

Райком комсомола организовал соревнование ( 
по сбору лома. Победители соревнования — луч- ) 
шие коллективы цехов и предприятий будут пред- 4 
ставлены к награждению грамотами обкома € 
ВЛКСМ. ’

Школьные комсомольские и пионерские орга- ’ 
низании также помогают в сборе лома. После • 
того, как растает снег, будет организован массо- * 
вый воскресник. (

В. РОГОЖНИКОВ, I
секретарь Кушвинского райкома ВЛКСМ. ’



Комитет комсомола 
в дни подготовки к экзаменам

Подходит к концу учебный год. Сейчас 
каждый учащийся должен систематиче
ски повторять пройденное, иначе не бу
дет полных и глубоких знаний.

Поэтому комитет комсомола нашей 
школы с первых же дней второго полу
годия всю работу подчинил .той задаче. 
Начали мы с того, что провели обще 
школьное открытое комсомольское со 
брание «Сознательное отношение к 
своим обязанностям — долг каждого 
комсомольца». На нем комсомольцы 
резко критиковали нерадивых и отстаю
щих товарищей, рассказывали о том, как 
в классах создается общественное мне
ние против нерадивых н неуспевающих 
На этом собрании решили: «Ни одного 
невыученного урока». Но чтобы претво
рить это в жизнь, нужен был постоянный 
контроль. ПоэЛму мы решили на за'е- 
Дании комитета ВЛКСМ школы заслу
шивать небольшие отчеты секретарей 
классных комсомольских организаций 
На заседание комитета приходят все 
комсомольцы класса. Секретарь, делая 
отчет, останавливается на работе каж
дого ученика.

Это заставляет всех более ответствен
но относиться к занятиям.

Кроме того, все члены комитета рас
креплены по классам. Опи помогают 
комсомольским бюро во всей работе. 
Особенно внимательно прикрепленные 
следят за тем, как идет повторение. Вме 
сте с активом класса они выясняют, по
чему гот или иной ученик получил двой
ку. следят, как готовится к экзаменам 
каждый учащийся.

В 8 классе «Б» комсомольцы контро
лируют друг друга так: до уроков или в 
перемены, когда "R классе много уча
щихся, начинается разговор о том, 
кто и сколько повторил, что встре
чалось непонятное. Сразу становит
ся ясно, кто занимается, а кто — нет. 
Тогда с учениками, которые еще не 
готовятся к экзаменам, активисты бе
седуют индивидуально или вызывают 
на заседание бюро. Но прежде чем 
заслушивать ученика, кто-нибудь из чле
нов бюро идет домой, проверяет, как 
он занимается, разговаривает с родите
лями и товарищами

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
УГОЛЬЩИКОВ УРАЛА

Министерство угольной промышленно
сти 15—16 апреля проводит в Сверд
ловске читательскую конференцию 
угольщиков трех уральских областей: 
Свердловской, Молотовской, Челябин
ской. Приглашаются рабочие и служа
щие угольных комбинатов, трестов, шахт 
и рудников Урала, Уральского отделения 
горного научно-инженерного техническо
го общества, Уралгипрошахта, заводов 
угольного машиностроения, студенты и 
преподаватели горных институтов и

КОМСОМОЛЬСКАЯ ХРОНИКА
Состоялся второй пленум Коптелов- 

ского райкома ВЛКСМ. На нем обсуж
дался доклад секретаря райкома тов. 
Логинова. «О росте рядов районной 
комсомольской организации». Основное 
внимание члены райкома уделили тому, 
>:-то активисты еще мало занимаются ин
дивидуальной работой с молодежью,

Большую помощь в подготовке к экза
менам оказывают предметные кружки. 
Комитет комсомола помогает учителям 
школы следить за тем, чтобы ученики не 
работали в нескольких кружках сразу и 
чтобы занятия в кружках не отвлекали 
их от главного — успешного повторения 
по всем предметам.

Со второго полугодия несколько изме
нилось и содержание школьных радио
передач Радиоузел стал постоянно ин 
формировать о том, как учащиеся того 
или иного класса готовятся к экзаменам 
Перед микрофоном выступают лучшие 
ученики и делятся опытом своей работы

Например, десятиклассник Виктор По
пов рассказал, что он сначала делает те 
уроки, которые считает более трудными. 
Повторяет старый материал ежедневно 
сразу по нескольким предметам и по про
грамме, а не по экзаменационным биле
там Типовые задачи решает одновре
менно с повторением теории. Виктор го
ворил и о том, какую дополнительную 
литературу читает, как использует запи
си прошлых лет. Такне выступления по
могают другим правильно организовы
вать повторение.

По просьбе комитета комсомола по ра
дио стали выступать учителя. Они 
рассказывают, как лучше подгото
виться по тому или иному разделу про
граммы. Были, например, передачи на 
темы: «Как писать сочинение», «Как луч
ше подготовиться к экзамену по Кон
ституции»

Комсомольцы вместе с учителями 
оформили стенд подготовки к экзаме 
нам. Кроме общешкольного, такие же 
«уголки повторения» оформлены в клас
сах. В этих «уголках» выставлены экза
менационные билеты, типовые задачи, 
вопросы и т д.

Во всех классах в первую декаду ап
реля прошли комсомольские собрания 
«Как я готовлюсь к экзаменам». На них 
еще раз проконтролировали работу каж 
дого школьника.

На эту же тему мы решили провести 
общешкольное комсомольское собрание.

Игорь ОСИНЦЕВ, 
член комитета свердловской 

школы № 1.

техникумов, представители областных 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций

Задача читательской конференции — 
обсудить качество литературы, выпу
щенной Углетехиздатом, а также вы
явить новых авторов, редакторов и ре
цензентов технической литературы. Кон
ференция должна определить новые те
мы, над которыми будет работать изда
тельство в период 1952—1955 годов.

Н. МЕЛЬНИКОВА.

мало рекомендуют в комсомол лучших 
юношей и девушек. Поэтому среди кол
хозной молодежи насчитывается только 
32 процента членов ВЛКСМ.

Пленум принял решение, направлен
ное на улучшение индивидуальной рабо
ты среди молодежи.

Г. БИТЯЕВ.

Конференция „О дружбе 
и товариществе“

Недавно в нашем училище была про
ведена интересная конференция на те
му «О дружбе п товариществе». В ее 
подготовке принял участие весь актив 
училища.

В красном уголке, где проходила кон
ференция, ребята развесили на сте
нах высказывания писателей и поэтов 
о дружбе, украсили комнату цветами.

Шесть учащихся разработали докла
ды по темам: «Великое содружество на
родов СССР», «Дружба и товарищество» 
и др. Конференция прошла активно. 
Особенно запомнилось присутствующим 
выступление комсомольца Клопова, Он 
рассказал об учащихся своей группы, ко
торых считал настоящими, хорошими то
варищами, о высоких моральных каче
ствах нашей молодежи.

Л. ГОРОДНИЧЕВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

ремесленного училища ^s 48.
Каменск-Уральский.

1 Подхватив начинание лауреатов г 
J Сталинской премии токарей Жан- у 
1 даровой и Агафоновой, затяжчица Г 
1 фабрики «Уралобувь» комсомолка г

Полина Закамалдина на своей- one- j 
) рации выпускает продукцию только L 
‘ отличного качества, экономя при ' 
! этом большое количество мате- 5 
J риала. L
' НА СНИМКЕ: Полина Закамал- Г 
> дина за затяжкой детской обуви. > 
J Снимок И Пашкевича. I

„Перейдем к следующей теме“
Деревообделочный цех бумкомбината. 

Окончив смену, молодые рабочие—слу
шатели начального политкружка—соби
раются в красном уголке. Сегодня — 
очередное занятие.

Но странно, что все члены кружка 
приходят на учебу без конспектов и 
книг. Причем разговоры они ведут о 
чем угодно, только не о предстоящей бе
седе с пропагандистом.

Пропагандист тов. Ботяновский 
начальник деревообделочного завода — 
ничуть не смущается этим обстоятельст
вом. Не поинтересовавшись, сколько че
ловек отсутствует и почему, подготови
ли ли слушатели материал, он начинает 
занятие.

Как всегда, тов. Ботяновский задает 
несколько вопросов. Молчание. Оказы
вается, сегодня нет Бориса Леонцова, 
который всегда отвечает на все вопросы 
и снискал себе славу «штатного» вы
ступающего. Кроме него, никто не осме
ливается высказаться. А пропагандист 
уже привык, что слушатели молчат, и 
не думает обратиться с вопросом к ко
му-нибудь из них. Он не знает, что слу
шательница М. Аверкиева аккуратно го
товится к занятиям, но стесняется по
просить слова. Ему совершенно неиз
вестно, как усваивают материал осталь
ные члены кружка, чем они заняты в 
течение недели. Пропагандист не выяв
ляет знания и на занятии.

Привыкший к молчанию, тов. Ботя- 
иовскип произносит дежурную фразу

У комсомольцев Каменск-Уральского
СЕМИНАР 
ДЛЯ ВОЖАКОВ 
МОЛОДЕЖИ

В ряде комсомольских организаций 
города проводятся семинары по обмену 
опытом работы. Хорошо прошел такой 
семинар на Синарском железнодорожном 
узле. Секретарь горкома ВКП(б) тов. 
Гаврилов прочитал доклад «Ленин и 
Сталин о коммунистическом воспита
нии молодежи». Затем секретари пер
вичных организаций тт. Руднев, Ники
тина, Коликова рассказали об опыте 
организации политической учебы, внут
рисоюзной и культурно-массовой ра
боты.

КИНОЛЕКТОРИЙ
В марте в городском кинотеатре от

крылся комсомольско-молодежный ки
нолекторий, посвященный ленинско- 
стадинскому комсомолу. Первую лекцию 
«Возникновение Союзов молодежи и их 
роль в Октябрьском вооруженном восста
нии» прочитал секретарь горкома ВЛКСМ 
тов. Косяков. После лекции демонстри
ровался фильм «Человек с ружьем». Не
давно состоялась вторая лекция «Комсо
мол в годы гражданской воины».

В программе лектория — несколько

«Ну что ж, перейдем к следующей те
ме».

0 начинает рассказ, вернее, чтение 
книги. Во время монотонного чтения 
слушатели занимаются каждый своим 
делом.

— Задал на дом, сами прочитали 
бы, — тихо говорит один слушатель 
другому.

Материал «изложен». Пропагандист 
называет страницы, которые надо чи
тать, и прощается до следующего заня
тия.

Тов. Ботяновский — человек «очень 
занятый». И слушатели уже привыкли, 
что следующее занятие может не состо
яться. Из-за «занятости» пропаганди
ста в кружке часто срывались занятия. 
Очевидно, по этой же причине он про
глядел, что более 20 слушателей отсея
лось из кружка. Пропагандист «не вы
брал время» побеседовать с такими чле
нами кружка, как тт. Салтанова, Фар- 
туева, Морозов, Малиновский, Калачев 
и другие, которые с начала учебного 
года не посетили ни одного занятия.

Тов. Ботяновский забыл, что он не
сет ответственность за воспитание .мо
лодежи и как пропагандист и как на
чальник крупнейшего участка комби
ната. Формализм и ссылки на «заня
тость» подрывают его. авторитет средн 
молодых рабочих.

В. ФИЛИППОВА, 
секретарь Ново-Лялинского 

райкома ВЛКСМ.

лекции, а также кинокартины: «Комсо
мольск», «Молодая гвардия», «Юность 
мира», «Молодые строители коммуниз
ма».

ПРАЗДНИК ПЕСНИ
Горком ВЛКСМ совместно с исполко

мом горсовета проводят в марте—апреле 
городской смотр самодеятельных хоро
вых коллективов Поставлена задача— 
создать хоры в каждом цехе и общежи
тии. Смотр завершится первым общего
родским праздником песни. В объединен
ном хоре выступит не менее 1500 чело
век

ЛИЧНЫЕ
БИБЛИОТЕКИ
Более двадцати рабочих-комсомольцев 

Уралалюмипетроя имеют сейчас свои 
личные библиотеки. У Александра Кон
дратьева, живущего в общежитии Л» 28, 
в библиотеке почти все произведения 
советских писателей, удостоенные 
Сталинской премии, более 10 томов Ма
ксима Горького, полное собрание сочи
нений Льва Толстого и П В Гоголя

В красном уголке этого общежития 
регулярно проводятся коллективные 
чтения и обсуждения интересных книг.

И ПОТОЦКИЙ.

О чем умалчивают в отчетах...
В каждом районе нашей области есть 

артели промысловой и лесной коопера
ций, лесохимической и местной промыш
ленности или коопинсоюза. В них рабо
тают более двадцати тысяч юношей и 
девушек, многие из которых — комсо
мольцы Среди этой большой армии мо
лодежи немало желающих заниматься 
спортом. Но далеко не всем из них 
удается осуществить свое желание. Дело 
в том, что коллективы физкультуры 
добровольного ордена Ленина общества 
«Спартак» созданы в большей части ар
телей формально: спортивных секций 
там или нет совсем, или они работают 
плохо.

Почему? Может быть, некому органи
зовать эту работу, не готовятся тренеры, 
инструкторы и некому руководить сек
циями? А может, нет инвентаря и потому 
спортсмены не тренируются, не участ
вуют во многих соревнованиях?

Ничего подобного в областном совете 
общества «Спартак» сказать не могут. 
На подготовку кадров: физоргов, инст
рукторов общественников и спортивных 
судей только в прошлом году израсходо
вано больше тринадцати тысяч рублей. 
Такая же, примерно, сумма затрачива
лась на это и в предыдущие годы. Зна
чит, кадры руководителей физкультур
ной и спортивной работы в «Спартаке» 
должны быть. В достатке должен быть 
там и инвентарь, так как на « ! приоб

ретение ежегодно расходуются большие 
средства В 1951 году, например, инвен
таря закуплено на 368 тысяч рублей И 
все-таки почти во всех коллективах физ
культуры недостатки в спортивной рабо
те объясняют нехваткой инвентаря, от
сутствием инструкторов физкультуры. 
Нередко можно слышать и другую жа
лобу — денег нет на аренду спортивных 
сооружений...

Иначе говоря, артели перечисляют 
средства на счет областного совета, а от
туда не получают ни денег, ни помощи, 
ни инвентаря. Миллион триста тысяч 
расходует общество «Спартак» ежегодно 
на физическое воспитание молодежи, а 
выходит, что этого мало.

Но ведь известно, что членами обще
ства «Спартак» в пашей области состоя г 
всего 3700 человек. Сколько же тогда 
обществу потребуется средств, если за
ниматься спортом будет вся молодежь 
артелей, то есть 20 тысяч юношей и де
вушек? Не увеличивать же ассигнования 
на физкультурную работу в 5 раз!

Разберемся, куда, на какие цели ухо
дят эти средства сейчас?

Если посмотреть в бухгалтерские кни
ги, то придешь к выводу, что все делает
ся правильно, деньги расходуются со
гласно смете. Но стоит только познако
миться со спортивной жизнью общества и 
убеждаешься — нет, нерационально, не 
по-хозяйски распоряжается финансами 
областной совет «Спартака».

На подготовку конькобежцев в сезо
не 1950-1951 года общество затратило 
больше восьми тысяч рублей. Из них 
тов Иванову, тренеру центральной сек
ции, выплачено 3216 руб. Всего этой ра
ботой были заняты семь тренеров. Под
готовлено же ими только 2(!) спортсме
на третьего разряда по конькам. Так бы
ло в прошлом году. Не лучше готовились 
конькобежцы и нынче. В городских со
стязаниях этого сезона команда «Спар
така» не выступала, так как областной 
Совет не сумел собрать для участия в 
них зачетное количество конькобежцев

Не выделяются своими успехами 
спартаковцы и в состязаниях по легкой 
атлетике. В обществе есть центральная 
секция и отделение легкоатлетов при 
спортивной школе молодежи. В коллек
тивах физкультуры легкоатлетов готови
ли еще 13 тренеров, а за прошлый се
зон в «Спартаке» выросли только 14 
спортсменов третьего разряда и 7 -— 
юношеского. И то большинство из них 
подготовлено в спортивной школе, кото
рая укомплектована учащимися проф
техшколы, а не молодежью, работающей 
в артелях.

Но несмотря на то, что разрядников 
единицы, на их подготовку затрачены 
большие деньги. Мастеру спорта В. Пег- 
рошень только за работу в центральной 
секции легкоатлетов выплачено 7348 
рублей. В других секциях легкой атле

тики за работу тренерам ушло из кассы 
общества еще 11 тысяч рублей.

Медленно растут в «Спартаке» и 
спортсмены по другим ведущим видам 
спорта Даже план подготовки значки
стов комплекса «Готов к труду и оборо
не СССР» в 1951 году в обществе вы
полнен с трудом. А нынешней зимой 
лыжные нормы сдало намного меньше 
физкультурников, чем предусмотрено 
планом.

Вывод можно сделать только один: 
областной совет ДСО «Спартак» плохо 
руководит работой коллективов физ
культуры.

В самом деле, здесь знают о состоянии 
дел в низовых коллективах лишь по от
четам. Работники областного совета — 
в артелях редкие гости. А в отдельных 
райсоветах и коллективах области они 
совсем не бывали. В прошлом году поч
ти половина командировочных средств 
ушла па поездки председателя тов. Тю
ленева в Москву. Нынче деньги есть — 
ехать в район никому не хочется. За три 
месяца этого года никто из аппарата об
ластного совета не был в командировке. 
А между тем, в низовых коллективах де
ла идут плохо. В Нижнем Тагиле, напри
мер, в 7 коллективах физкультуры чле
нов общества немногим больше ста че
ловек. Но это не тревожит работников 
облсовета. Они до сих пор не попыта
лись разобраться в работе Нижне-Та- 
гильсиого районного совета. Плохо идет 
спортивная работа в артелях Ирбита,

Невьянска, Тавды, Камышлова. А в 
свердловских артелях «Темп», «Швей
ник», «Новый путь», «30-я годовщина 
Октября», находящихся под боком у об
ластного совета, коллективы физкульту
ры распались совсем.

В областном совете об этом ничего нс 
хотят знать. Ведь по отчетам в коллек
тивах все идет хорошо Интересовать;» 
же содержанием работы коллектив!)’, 
проверять качество занятий в секциях 
руководителям областного совета не
когда — время уходит ”а подведение 
итоговых отчетных данных

В результате за последний год на за
седаниях президиума ДСО «Спартак» 
ни разу не разбирались вопросы о ра
боте какого-либо райсовета или о ка
честве проведения тренировок в сек
циях.

В аппарате областного совета царг.г 
атмосфера самоуспокоения, зазнайства. 
Горячие споры здесь вызывает лишь 
один втпрос: когда работа в обществе 
велась лучше, тогда когда председа
телем совета была тов Климова (ныне 
начальник учебно-спортивного отдела), 
или сейчас, при тов. Тюленеве

У большинства молодых рабочих ар- • 
телей, объединяемых обществом «Спар
так», на этот счет есть вполне опреде
ленное мнение — общество, особенно 
его областной совет, давно работает 
плохо. Не хотят этого видеть только
сами руководители.

А.ТРЕТЬЯ КОВ



В ряды передовых
Большинство молодых каменщиков, 

работающих на стройучастке желдор- 
стрея, — недавние выпускники школы 
ФЗО Но они уже успели заслужить по
чет и уважение среди строителей, вы
ходя г в ряды передовых стахановцев.

Так. каменщики Алексей Царегород- 
ский, Анатолий Копынев и их товарищи 
в первый же месяц самостоятельной ра
боты перевыполнили нормы взрослых 
рабочих, перевыполняют их и сейчас.

Желая работать еще лучше, молодые 
каменщики с марта решили производить 
кладку только методом «двойки» и взя
ли на себя обязательство давать еже
сменно кладки не меньше 3,8 кубического 
метра вместо 2,7 метра по норме.

Молодые строители со своими обяза
тельствами справляются отлично.

Борис РАССКАЗОВ, 
наш юнкор.

Трест Тагнлстрой

ЛЕКТОР В КОЛХОЗЕ
Недавно преподаватель биологии пе- 

черкинской школы комсомолка Мария 
Васильевна Фетисова прочитала в кол
хозе им Карла Маркса интересную 
лекцию «Иван Владимирович Ми
чурин — великий преобразователь при
роды» Более 50 колхозников собралось 
послушать молодого лектора. Рассказ 
очень заинтересовал слушателей Было 
задано много вопросов. Колхозники про
сили рассказать, как Мичурин проводил 
скрещивание и прививку растений, инте
ресовались. как можно вырастить ветви
стую пшеницу.

Слушатели выразили желание послу
шать лекции о применении минераль
ных удобрений, о выращивании высо
ких урожаев лука и свеклы, о борьбе с 
паразитами капусты Лекции помогут 
колхозникам в их практической работе.

А СЕНЦОВА, 
старшая пионервожатая 

печеркинской семилетней школы. 
Пышминский район

«ЛИТЕРАТУРНАЯ ГАЗЕТА» 
РЕМЕСЛЕННОГО УЧИЛИЩА

У нас в художественном ремесленном 
училище № 42 начала выходить стенная 
«Литературная газета» В отличие от 
остальных стенных газет она посвящает
ся великим русским писателям, произве
дениям советских прозаиков и поэтов, 
вопросам искусства

В га тете были помешены отзывы уча
щихся о книге А Коптяевой «Иван 
Иванович», о замечательном произведе
нии Ю Фучйка «Слово перед казнью» 
и многих других

Особый интерес вызвала корреспон
денция Н. Тужилина «О языке» В ней 
указывались недостатки, засоренность 
ненужными словами речи некоторых 
учащихся

В газете принимают участие и наши 
учителя. Преподаватель В. М. Друзин 
написал статью «Наше советское искус- 
етво»

Сейчас готовится новый номер «Лите
ратурной газеты»

В СВЯТКИН, 
учащийся

НОВОЕ ПОПОЛНЕНИЕ 
ГЕОЛОГОВ

В Алапаевском горнообогатительном 
техникуме состоялась защита диплом
ных проектов по специальности «Геология 
и разведка месторождений полезных 
ископаемых». Проекты защитили 56 че
ловек На оценку «отлично» — 23 Дип
лом с отличием был вручен щену 
ВЛКСМ тов, Галичниковой Ее диплом
ный проект государственная экзамена
ционная квалификационная комиссия 
рекомендовала для внедрения н произ
водство

М ИГОШЕВ, 
преподаватель.

ГОВОРИТ РАДИОУЗЕЛ
Каждую субботу в 1 час. 15 минут у 

нас в техникуме начинается передача 
радиогазеты. Продолжается она обычно 
29—25 минут

Радиогазета отмечает важнейшие со
бытия за неделю, информирует о работе 
групп, об успеваемости и дисциплине 
некоторых учащихся, советует, как орга
низовать подготовку к экзаменам. Она 
помогает нам бороться за глубокие и 
прочные знания.

М. ТУПИЦЫН, 
член комитета Свердловского 

техникума связи.

В астрономическом
кружке

18 лет назад группа студентов, 
энтузиастов астрономии, во главе 
с покойным ныне заведующим 
кафедрой Георгием Владимирови
чем Муратовым приступила к по
стройке обсерватории во дворе 
университета С тех пор кружок 
астрономии Уральского госуни- 
верситета не прекращал своей ра
боты. Члены кружка занимались 
исследованиями, строили прибо
ры, делали доклады и пропаган
дировали астрономические знания 
среди населения. Многие из быв
ших кружковцев после окончания 
университета получили научные 
звания и сейчас являются круп
ными специалистами в области 
астрономии, В их числе кандидат 
наук доцент К. А Бархатова — 
научный руководитель нашего 
кружка.

Сейчас перед кружком стоит 
серьезная задача — совместно с 
Свердловским филиалом Всесоюз
ного научно-исследовательского 
института метрологии мы должны 
организовать в Свердловске служ
бу времени для обслуживания 
точным временем геологических 
групп, предприятий и населения 
города и области.

Члены кружка исследуют хро
нометры, установили астрономи
ческие часы Рифлера второго 
класса, в ближайшее ьремя будут 
установлены часы первого класса. 
Точность их будет доходить до 
пятитысячной доли секунды Кру
жок будет принимать сигналы 
точного времени от других обсер
ваторий и в будущем передавать 
свои через радиостанцию

Многие члены группы ведут 
научно-исследовательскую работу. 
Студентка четвертого курса Нина 
Бронникова исследует ход пяти 
хронометров, определяет зависи
мость хода от температуры и 
давления. Никакие точные на
блюдения нельзя вести на обсер
ватории без знания ее точных ко
ординат. Определить координаты 
можно лишь с помощью кропот
ливых наблюдений и измерений. 
Зоя Черноусова и Гера Тергашева 
заканчивают эти наблюдения, оп
ределив широту обсерватории по 
Полярной звезде и солнцу. Круж
ковцы Вяльшин и Сырова рабо
тают в области звездной астрой»- 
мии.

К смотру студенческих научных 
работ будущие астрономы гото
вят ряд рефератов и исследова
ний. Большой интерес представ
ляет реферат Иды Лехиер на те
му «Астрономические и геодези
ческие работы в СССР».

Кружок ведет большую работу 
по популяризации астрономиче
ских знаний среди населения. За 
последние пять месяцев члены 
кружка прочитали 30 лекций на 
предприятиях города на темы: 
«Есть ли жизнь на других пла
нетах», «Строение вселенной», 
«Происхождение солнечной систе
мы в свете новой теории акаде
мика Шмидта» и др.

Работа кружка освещается в 
«Астрономическом бюллетене», 
который мы выпускаем раз в 
месяц

С. ШЕМАНСКИЙ. студент

С увлечением работают юные ботаники кашин
ской семилетней школы (Сысертскнй район) на 
своем пришкольном участке. Они любовно уха
живают за яблонями, кустами смородины, кры
жовника и другими растениями. Особенно много 
заботы проявляют с яблонях. Еще осенью на них 
были одеты специальные колпаки, которые защи
тили фруктовые.деревья от уральских морозов.

НА СНИМКЕ: ученица 7-го класса Валентина 
Сурина, руководитель группы юных ботаников 
учительница Зинаида Федоровна Черносолова, 
ученицы 7-го класса Лора Кюляйн и Майя Сто- 
рожева проверяют яблони после зимовки.
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Молодежь Северского стройуправления г. Полевского 
часто проводит свободное от работы время в красном 
угелке своего общежития. Здесь можно сыграть партию в 
шахматы, почитать свежие газеты или журналы. В крас
ном уголке есть также передвижная библиотека, которая 
насчитывает около сга книг.

НА СНИМКЕ: молодые строители в красном угол
ке в часы досуга.

Снимок М. Шубинского

„Мы не пара!*
Примерно три года назад "аша сосед 

ка по квартире Люба Паклина вышла 
замуж за артиста театра им. .уначар 
ского Бориса Кудрина Каждая из нас 
знала Любу как серьезную, скромную, 
трудолюбивую девушку, и мы от души 
желали ей счастливой семейной жизни. 
Однако все получилось по-другому.

Недавно Кудрин предложил Любе с 
грудным грехмесячным ребенком уйти 
из квартиры, заявив, что любовь его к 
жене «прошла» и теперь ш чю нт дру 
гую

Совершив аморальный поступок, Куд
рин, однако, стремится оправдаться в гла
зах общественного мнения. Убедитель
ной причиной для разрыва с се пей яв
ляется, по мнению Кудрина, то обстоя
тельство, что он и его жена — люди 
разного положения в обществе, разных 
запросов к жизни. Он—Борис Кудрин — 
артист, она — Любовь Кудрина — про
сто портниха, не понимающая эстетиче
скую душу своего супруга. Какое может 
быть между ними взаимопонимание, общ
ность интересов?!

Гнусно и кощунственно рассуждать в 
наши дни подобным образом Сколько 
молодых рабочих от станка .входит

Грач и снегирь
(БАСНЯ)-

Снегирь, сибирский домосед.
Весной встречал вернувшегося друга.
— Какие новости принес, приятель, с юга?
— Невероятные! — воскликнул Грач в ответ.— 
Там обновление природы!
Теперь в сухих песках струятся воды, 
Река по руслу новому течет.
Где не было садов, там и сады и нивы.
А что там, милый мой. растет!
Какие сливы'
Ах. разве этим балует Сибирь?..
— Напрасно сетуешь, — сказал ему Снегирь. — 
Теперь и здесь, в краях суровых, 
Не счесть садов вишневых.
Не будь в сужденьях тороплив.
Коль переделывать взялись природу люди,
Еще не это будет:
Покушаем и здешних слив!

Г. ЯКИМОВ, студент.

Тов. Попов обещает...
Как-то в нашем обще

житии проводилось со
брание, на котором вы
ступил начальник управ
ления Союзпрокатмоп- 
таж тов Попов. Он 
много чего наобещал, 
но на деле результатов 
пока мы не видим.

В общежитии нет ча
сов, из-за этого мы ча
сто опаздываем на рабо
ту. Уборка в комнатах 
производится плохо. В

комнатах нет графинов, 
нет занавесок. Особенно 
неуютно в красном 
уголке. После работы 
совершенно негде отдох
нуть.

Молодежь многим ин
тересуется. Хотелось бы 
почитать книги, послу
шать лекцию. Но книг 
в общежитии нет, лек
ции не проводятся.

5 подписей.

ежедневно в ауди
тории институтов, 
сколько народных 
талантов обогащает

наше искусство! Паша молодежь жадно 
тянется к знаниям, упорно озла. евает 
ими, пополняя новыми силами ряды со 
ветской интеллигенции. Ни для косо 
сейчас не удивительно, если вчерашним 
токарь становится инженером или кол
хозница — народной артисткой

Не отсталым, а передовым человеком 
своего времени является и жена Бориса 
В бригаде мужского верхней платья 
Люба работает бригадиром. 11а произ
водстве ее знают, как хорошую, дисци
плинированную работницу, пользую
щуюся уважением и авторитетом Под ее 
руководством бригада ежемесячно вы
полняет и перевыполняет производствен
ный план, выпуская готовую продукцию 
только отличного качества. Зз это Ми
нистерством местной пром .ш 'енноси 
РСФСР ее бригаде присвоено вайя» 
«Бригада отличного качества» Одна «с 
Кудрину до всего этого нет дела

В действительности, причина паспада 
семьи Кудриных заключается г самом 
Борисе, человеке морально ; наложив
шемся, нечестном.

За время совместной жизни ] орис по 
существу находился на иждивении свое? 
жены Деньги, зарабатываемые пм, ои

не вносил в семью, а почти в-егда тра
тил по своему усмотрению.

Кудрин приобрел внушительный внеш
ний вид облачившись в модн -'о покроя 
пальто и элегантную шляпу. По внеш
ность еще не определяет сущности чело
века Не определяет она и лицо Б. Куд
рина, поведение которого вызывает толь
ко возмущение каждого честного чело
века

Как-то раз Борис заявил жене, чтс 
уезжает в деловую командировку в Бог
данович Однако вместо этого Кудрин от
правился к родителям своей новой зна
комой, чтобы заявить им о своем наме
рений жениться на их дочери. Возвра
тившись в Свердловск, Кудрин, разу
меется, пи снова не сказал об этом же
не, а спустя некоторое время попросту 
выгнал ее из дому

К поведению Кудрина снисходительно 
относилась и его мать не раз заявляв
шая, что «для Бори нужна жена краси
вая и хорошо зарабатыиаюнгя», а не 
такая, как Люба—всего лишь скромная 
труженица.

Мы считаем поведение Бориса Кудри
на недостойным чести советского актера. 
Оно заслуживает сурового общественно
го порицания

Жильцы дома: Е КУДРЯШОВА, 
Е. КОЗИОНОВА, Е. МАЛОРАЦ- 
КАЯ, М ПОДУЗОВА, Л ПУЗЫ

РЕВСКАЯ.

Общежития 
двух предприятий

На-днях молодые рабочие узла 
Свердловск-сортпровочный отпразднова
ли новоселье. Они получили г,од обще
житие прекрасное трехэтажное здание. 
Со вкусом отделан большой красный 
уголок. Здесь — мягкие диваны, цветы, 
красивые картины. На столе лежат га
зеты, журналы, настольные гры. В шка
фу размещена художественная и техни
ческая литература. Уюгные, удобные 
жилые комнаты обеспечены всем необ
ходимым для здорового и культурного 
отдыха.

Однако не все предприятия нашего 
узла хорошо заботятся о молодежных 
общежитиях. Недавно по путевке узло
вого комитета ВЛКСМ я должна была 
прочитать лекцию «О дружбе и товари
ществе» в общежитии № 1 паровозного 
депо. Оно произвело на .меня неприятное 
впечатление. Маленький красный \тс- 
лок, два сломанных стула, бездействую
щий радиоприемник. Нет ни картин, ни 
цветов, ни книг.

Я прошла по комнатам, поговорила с 
ребятами и девушками. В юмнатах па
ровозников неуютно. Только в некото
рых из них есть занавески |а окнах и 
цветы.

Позднее мне пришлось побывать в об
щежитии № 5, принадлежащем также 
депо. Оно расположено в прекрасном 
здании. Но о культурном отдыхе жильцов 
никто не заботится. В большом красном 
уголке стоят 4 замасленных дивана, 2 
стола без скатертей, 4 стула, висят 3 
маленьких портрета. Это полная опись 
имеющегося имущества. Испорчены оба 
электропатрона, поэтому света в уголке 
нет. И неудивительно, что здесь я не 
застала ни одного человека. Молодежь 
предпочитает проводить свой досуг в ".о- 
ридоре или в комнатах.

Паровозное депо — крупнейшее пред
приятие нашего узла, оно имеет боль
шие возможности создать молодым 
железнодорожникам нормальные жи
лищные условия.

Начальнику депо тов. Ячменькову и 
председателю местного комитета тов. 
Глушину много раз говорили о неудов
летворительном состоянии общежитий. Но 
они ничего не делают для устранения 
недостатков

Е. ДАВЫДОВА, 
инженер.

НУЖДЫ юных 
АВИАМОДЕЛИСТОВ

Пять лет подряд юные авиамоделисты 
Нижнего Тагила завоевывали почетный 
кубок в областных соревнованиях. Сей
час они снова активно готовятся к оче
редным соревнованиям.

По сравнению с прошлым гэдом почти 
вдвое возросло количество членов авиа
модельных кружков. Нижний Тагил 
сможет выставить нынче не две, а три 
команды.

К соревнованиям готовятся 18 моде
лей. Впервые тагильские авиамоделисты 
продемонстрируют модель автожира и 
копию советского самолета «Я-6». Над 
одной из наиболее сложных видов мо
делей с механическим двигателем типа 
«летающее крыло» трудится сейчас наш 
лучший авиамоделист Саша Ракитян- 
ский. Фюзеляжную модель гидросамо
лета с резиновым двигателем делает 
ученик 8 класса Виктор Копыесв

До начала областных соревнований 
осталось около грех месяцев А 'Ы не 
можем закончить многие работы, пото
му 'что нет авиационного пака (эмали- 
та), нехвагает моторов, нет также мил
лиметровой и полуторамиллиметровой 
фанеры, резины для моторов. У авиамо
делистов Уралвагонзавода всего два ру
банка на 30 человек

Городской комитет ДОСААФ и гор
ком комсомола должны нам помочь при
обрести необходимые материалы

М. ВЕСНИН, инструктор 
авиамодельного кружка детской 

технической станции.

В КРАСНОМ УГОЛКЕ...
КВАРТИРА

На Красногорской ТЭЦ есть четыре 
молодежных общежития. На эти обще
жития был выделен один красный уго
лок. Но и им молодежь пользоваться не 
может: дирекция ТЭЦ заняла его сей
час под квартиру.

Мы несколько раз обращались и к 
заместителю директора А В. Груздеву и 
к председателю завкома И. К. Дулепину 
с просьбой освободить красный уголок. 
Однако все остается попрежнему.

А. МОИСЕЕВА, 
ответственная за бытовой сек гор 

комитета комсомола.
Каменск-Уральский.



Мариан Л. БЕЛИЦКИЙ —По просторам Родины чудесной

•Полковник Кроссбп открыл продолго
ватую банку с пивом и вылил ее содер
жимое в высокий фужер. Пил он мел
кими глотками, отирая свободной рукой 
обильный пот со лба. Откинувшись на 
спинку кресла, .Кроссби взгромоздил но
ги на письменный стол и, расстегнув ру
башку, сдвинул галстук в сторону. Пос
ле каждого глотка пива он сопел и бес
престанно поплевывал, словно находил
ся не в кабинете, а среди загулявшей 
американской матросни. Внезапно 
Кроссби осенило:

— Хелло, Рогге! — хрипло воскликнул 
он.

На1 зов вошел невысокий, тучный че
ловек в военной форме. Сигарета едва 
держалась в уголке губ, мундир висел 
на нем, как мешок. На погонах небреж
но были приколоты звездочки, свиде
тельствующие, что вошедший носит чип 
старшего лейтенанта.

— На, выпей! — буркнул ему Кроссби, 
протягивая новую банку пива. — И по
том выкладывай, что сделано..'.

— Пришлось изрядно обругать этого 
кретина Ямагиси из пятого округа.. Я 
позвонил Риуси, чтобы он пришел вместе 
с твоим приятелем Канадзавой.

— Хорошо! А ты узнал, что за фигу
ра этот Фукуда? Должно быть дьяволь
ски хитрая бестия, если так бесследно 
исчез, а? Кто он такой?

— Никто не знает. Я проверял в «Г-2», 
и там тоже ничего не известно. В карто
теках у них такая фамилия не фигури
рует. Надеюсь, твой милый жандарм 
Канадзава все подробно расскажет о 
нем.

— Не насмешничай, Рогге! Ты нахо
дишься в кабинете своего шефа... Стар
ший лейтенант пренебрежительно пожал 
плечами.

— А кроме того, знай, — не обращая 
внимания на жест Рогге, продолжал 
Кроссби, — Канадзава умная голова. 
Таких, как он, немного в жандармерии. 
Это, пожалуй, один из лучших специа
листов по «красным делам».

— Ну и что?
— Эй, Рогге! Ты решительно не го

дишься для службы в военной полиции. 
Был и остался ты биржевым маклером. 
Подумай: если Канадзава поднимает шум 
по поводу Фукуды, значит — дичь круп
ная. А мы ничего о нем не знаем.

— Пфф! — состроил гримасу Рог
ге,—стоит подойти к делу по-умному, и 
мы вытянем из старика все, что он знает. 
Этому-то я научился на бирже!

Кроссби громко захохотал.
— Это действительно способ. Но са

мое худшее в том, что Фукуда потерян 
по дороге.

— Это нас не касается! — буркнул 
Рогге. — За это отвечает тот дурак 
Ямагиси.

— С каждым может случиться что- 
нибудь подобное, — заметил Кроссби.

— Верно. В каждом бизнесе есть свой 
риск.

На коммутаторе зажглась зеленая 
лампочка.

— Посмотри, кто там пришел. Может 
быть, это они? — сказал Кроссби, засте
гивав рубашку и надевая френч.

Старший лейтенант вышел, но сейчас 
же вернулся.

— Они.
— Проси...
— Давно мы с сами не виделись, гене

рал! — начал разговор Кроссби.
— Ничего удивительного, мистер 

Кроссби. Не следует отнимать драго
ценное время у людей, которые посвя
щают его важным делам.

— Хорошее правило, — буркнул Рог
ге. — Человек бизнеса не должен зря 
терять время.

Генерал посмотрел на старшего лейте
нанта, как бы желая-сказать что-то рез
кое, но вместо этого слегка усмехнулся 
и обратился к полковнику Кроссби:

— Разве ваш сотрудник является...
— Да, дЬрогой генерал, — поспешно 

вмешался Кроссби, — это мой ближай
ший помощник старший лейтенант Рог
ге. Он руководит отделом по расследо
ванию антиамериканской деятельности. 
А вы, наверное, знаете, что этим делом 
у нас занимаются проверенные люди. 
Неправда ли?

— Несомненно! — ответил Канадзава.
Разговор не клеился. В течение не

скольких минут Кроссби сидел молча, 
изредка прихлебывая пиво. Время от 
времени он посматривал на гостей, но 
те были недвижимы, и их бесстрастные 
лица не выражали никакой мысли или 
намерения. Кроссби выругался про себя. 
Хорошие советы дает Рогге, но как их 
выполнить, если имеешь дело с чрезвы- 

(Продолжение. Начало в №№ 39, 41) 
чайно скрытными японцами? Полковник 
понимал, что Канадзава и Риуси не нач
нут разговора, пока он сам не коснется 
щекотливого вопроса. Но как начать3 
Вероятнее всего, что Риуси еще не 
знает, что арестованный бежал. Рогге 
звонил ему сразу же после разговора с 
Ямагиси, но ничего не сказал о побеге 
Конечно, Ямагиси не спешил в подоб
ным сообщением... Как в этом случае 
начать разговор? С чего? Если сразу 
сказать нм, что Фукуда исчез, то япон
цы, желая замаскировать свой страх и 
замешательство, могут превратить все 
дело в пустяк и, после выполнения це
ремонных приветствий, уйти. Надо на
чать как-то дипломатично... Но как?

Из затруднительного положения его 
вывел Рогге.

— Интересная птица этот Фукуда...— 
буркнул он, зажигая сигарету.

Канадзава заерзал в кресле.
— Вы успели это установить? — тре

вожно спросил он, внимательно глядя 
на Кроссби.

— О, да! — пробормотал полковник.
— Все это было не так уж сложно, — 

поспешил заметить Рогге, отводя внима
ние гостей от замешательства Кросс
би. — С ним будет немало возни, — 
добавил он многозначительно, — даже 
очень много, я бы сказал. Уважаемые- 
гости знают об этом по собственному 
опыту.

Японцы переглянулись.
— Пожалуй... — ответил Канадзава 

после минутного молчания. — Я лично 
столкнулся с ним первый раз еще в 
1944 году...

— Простите, экселенц! — Рогге наро
чито употребил этот пышный титул. — 
Не мог бы экселенц поведать нам что- 
нибудь о старых похождениях Фукуды? 
Это' помогло бы нам в дальнейших дейст
виях.

— Вы правы, старший лейтенант! — 
подчеркнуто ответил Канадзава. — Не
плохая мысль. Вам следует познако
миться с прошлым человека, носящего 
имя Такео Фукуда. Особенно, если при 
пять во внимание его богатое прошлое.

Кроссби и Рогге уселись поудобнее, 
приготовившись слушать. Полковник да
же вытянул из-под кресла новую банку 
с пивом и наполнил бокалы.

— Как вам известно,—начал Канадза
ва, — я столкнулся с Фукудой в 1944 го
ду... Военное положение Японии к это
му времени значительно ухудшилось. На 
фронте-

Рогге сидел с кислой физиономией, 
Кроссбп внимательно разглядывал 
колеблемые легким ветерком \ занавеси 
на окнах. Генерал анализировал обста
новку на фронтах в 194$ году. Это бы
ло так нудно, что американцы не могли 
скрыть свою досаду, и Канадзава, заме
тив, быстро перешел к последующим со
бытиям. Впервые прозвучало слово «бак
терия», и Кроссби насторожился! Оба 
стали слушать внимательно, стараясь не 
пропустить ни одного слова из сообще
ния Канадзавы. Через несколько минут 
Рогге, не удержавшись, протяжно свист
нул, но тут же спохватился. Лицо его 
снова приняло равнодушное выражение. 
Кроссби взглядом показал ему на блок
нот, и старший лейтенант начал записы
вать наиболее важные места из рассказа 
Канадзавы. Генерал медленно ходил по 
кабинету, рассказывая о прошлом Фуку
ды. Когда он закончил, Кроссби выско
чил из-за стола и громко выругался. 
Японец довольно усмехнулся — янки не 
выдержал. Теперь ясно, что сведения, 
сообщенные генералом, представляют 
для американцев огромное значение.

— Итак, господа, теперь вы знаете 
все, — закончил Канадзава. — Что же 
вы собираетесь предпринять, сэр?

Кроссби посмотрел на своего помощ
ника Рогге, медленно вытянул из карма
на пачку сигарет, достал одну и так же 
медленно закурил, давая понять япон
цам, что они преждевременно радуются. 
Затем подчеркнуто спросил полковника 
Риуси:

— Простите, полковник, но мне хочет
ся спросить: капитан Ямагиси хороший 
сотрудник?

Риуси удивленно посмотрел на Рогге, 
словно собираясь спросить у него, какое 
отношение имеет этот вопрос к обсуж
даемому делу, но, не желая быть не
вежливым, предупредительно ответил:

— Очень хороший.
— Ошибаетесь, полковник! — грубо 

сказал Рогге. — Капитан Ямагиси бол
ван!..

— Забываетесь, старший лейтенант!— 
вспылил Риуси, срываясь с места.

Кроссби резко встал с кресла.

— К сожалению, нет! — холодно про
изнес он. — Старший лейтенант прав.

— Как прикажете это понимать? — 
хрипло спросил разъяренный Риуси.

— Дословно! — также холодно отве
тил Кроссби. — Капитан Ямагиси дер
жал в своих руках Фукуду и...

— Позвольте, как это «держал»? — 
вмешался Канадзава.

— Так. Держал. Именно держал и 
уже не держит. Ни он, ни мы.

— Это значит?..
— Это значит, что Фукуда удрал. Из 

полицейского автомобиля! Понимаете? 
Уд-рал! Из-под конвоя, выделенного ка
питаном Ямагиси. По дороге к нам... 
Воспользовался небольшой аварией, гос
пода!

— Что-о-о?! — задохнулся генерал, не 
помня себя от ярости.

Риуси стоял рядом с ним бледный и 
растерянный.

ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ БЕЖАЛ 
ИЗ АВТОМОБИЛЯ

Машина быстро мчалась по улицам 
Токио. Но мысли человека, который си
дел в ней, летели еще быстрей. Он ви
дел перед собой полицейскую фуражку, 
заслонявшую часть улицы, а за ней лю
дей, спешащих во всех направлениях, 
автомобили, пересекающие дорогу. Бо
ковые стекла были закрыты плотными 
темными занавесками. Рядом, на си
денье, развалился японский полицей-, 
ский. Он не спускал глаз с арестованно
го и крепко держал в руке автоматиче
ский американский пистолет, как бы да
вая понять задержанному, что всякце 
мысли о побеге нереальны.

Но арестованный упорно думал о по
беге, думал с самой первой минуты аре
ста, когда отвратительные лапы поли
цейских стянули его с импровизирован
ной трибуны, устроенной в открытом 
кузове небольшого грузовика. Он про
должал думать об этом и тогда, когда его 
впихнули в крытый полицейский автомо
биль. Мысль о побеге не покидала его 
даже в то время, когда жадные руки по
лицейского офицера выворачивали кар
маны в поисках документов.

Сейчас он раздумывал над тем, поче
му так неотступно преследует его эта 
мысль.

В конце концов партия всегда найдет 
человека на его место... Значит, дело в 
том, кого он увидел три недели назад и 
с тех пор ездит за ним, как тень. Именно 
в нем!.. Как плохо, что он не пока
зал этого преступника товарищам. 
Арестованный припомнил слова партий
ного руководителя: человек может быть 
сильным и уверенным только тогда, ког
да действует в содружестве с товарища
ми. Ну, вот и результат — забыл об 
этом правиле, и теперь приходится горь
ко сожалеть о своей ошибке!

А что, если попробовать отворить двер
цу и выскочить на повороте?.. Аресто
ванный был неплохим спортсменом, лов
ким и сильным человеком, — ничего бы 
с ним не произошло. Особенно теперь, 
когда машина идет не так уж быстро.

Осторожно, стараясь не привлечь вни
мания конвоира, человек пошевелил ру
ками. Медленно, очень медленно, сан
тиметр за сантиметром, он стал подви
гать левую руку к замку дверцы...

— Держать лапы сзади! — заорал по
лицейский.

Арестованный ничем не обнаружил 
своего волнения. Наоборот, удивленно 
посмотрел на взбешенного конвоира и 
спокойно ответил:

— Машину очень качает, я хотел при
держаться за петлю.

— Молчать! — крикнул полицейский.
Как бы желая придать вес своим ело-- 

вам, конвоир чванливо помахал перед 
глазами арестованного дулом пистолета, 
но человек, казалось, не обратил на это 
никакого внимания. Спокойно смотрел 
он вперед, через голову шофера, време
нами чувствуя, как за ушами усиленно 
начала пульсировать жилка. Вон за тем 
углом нужно обезоружить полицейского 
и бежать во что бы то ни стало!..

Внезапно раздался хватающий за ду
шу визг тормозов. Машину встряхнуло, 
проскрипел кузов, раздался звон разби
ваемого стекла. Что-то острое ударило 
арестованного прямо в лицо, и он почув
ствовал соленый привкус крови во рту... 
Сознание затуманилось... Когда через 
мгновение он открыл глаза, машина 
стояла, накренившись в сторону. Рядом 
сидел полицейский. Его рука, держав
шая пистолет безвольно опустилась на 
пол.

(Продолжение следует)

I Тысячи трудящихся отдыхают летом 
в Крыму и на Кавказе. Юг привле
кает обилием солнца и тепла, он ин- 

1 тересен также живописными места- 
(ми, музеями и древними памятниками.

Центральное туристско-экскурсион
ное управление ВЦСПС ежегодно ор
ганизует путешествия туристов по 
различным маршрутам. Вот один из 
них — Сочи — Сухуми. Ознакомив
шись с достопримечательностями Со
чи и его окрестностей, туристы на от
крытых автомобилях отправляются 

| дальше. Сказочно чудесные места от- 
, крываются их взору: лучший на Чер- 
» номорском побережье пляж в Гаграх, 

изумрудные волны озера Рица, знаме- 
। нитый дендрарий в Сухуми.

,1 Есть и другие маршруты: Аше — 
Сочи, по Военно-Грузинской дороге, 
по местам жизни и деятельности то
варища Сталина в Закавказье.

1 Все они называются линейными. Ту- 
5 ристы останавливаются на базах, для 
I них организуются прогулки по живо- 
1 писным местам и экскурсии, знакомя- 
1 щие с достопримечательностями райо- 
7 на, его историческими памятниками, 

। музеями.
Зачетные маршруты от линейных 

отличаются тем, что туристы под 
руководством инструкторов проходят 

; учебные занятия по туризму, совер
шают походы с ночлегами в полевых 
условиях. Зачетных маршрутов мно
го: Кавказский заповедник, Военно- 
Осетинская и Военно-Сухумская доро
ги, Ильменский заповедник. Продол- 

11 жительнбеть маршрутов 20—22 дня.

'самЛКЮк
НАША СТРАНА — РОДИНА АВТОМОБИЛЯ

(3 очка)

1 26.27.20 29 90.31 31 33 34 35.36 37 38 39 40^1.42

На рисунке изображены шесть совет
ских автомобилей различных марок, а в 
черных кружках — детали двигателя 
внутреннего сгорания.

Если вы правильно назовете марки 
машин и детали двигателя, затем заме

В горизонтальных рядах каждого 
квадрата напишите слова (имена су
ществительные в единственном числе), 
расположив по одной букве в свободных 
клеточках.

Подбирая слова, нельзя изменять 
расположение букв, напечатанных в 
квадратах.

КТО ПЕРВЫЙ?
(1 очко)

1. Кто первый создал самолет?
2. Кто первый осуществил «мертвую 

петлю»?
3. Кто первый сделал «штопор»?
4. Кто первый сделал ночной таран?

Прислал Ю. Дьякэв.

Для того, чтобы улучшить на Урале 
туристскую работу, в Свердловске 
организовано Уральское туристско- 
экскурсионное управление. Ежедневно 
в дом на Пушкинской, 10, где разме
стилось управление, приходят рабо
чие, студенты, из разных городов по
ступают письма с просьбой продать 
путевки. Их просьбы удовлетворяют
ся. Студентка Уральского университе- 
тета Ада Стихина получила путевку 
по маршруту Военно-Осетинская до
рога, студентка консерватории Галина 
Кравцова и ее сестра Ольга, ученица 
10 класса музыкальной школы, будут 
путешествовать по Военно-Грузинской 
дороге. Управление уже продало бо
лее 600 путевок.

Уральское управление не только 
продает путевки, но и устраивает эк
скурсии по Свердловску. Недавно бы
ла организована экскурсия рабочих 
Верх-Исетского завода в краеведче
ский музей.

Методический сектор управления 
разрабатывает ряд экскурсий: «Исто
рические места, жизни и деятельности 
Я. М. Свердлова», «Свердловск — 
индустриальный и культурный центр 
Урала», «Прошлое и настоящее горо
да Свердловска». Заканчивают работу 
курсы экскурсозодов, в качестве ко
торых привлекаются, в основном, сту
денты.

Сейчас управление работает над 
тем, чтобы организовать на Урале 
ряд турпстско-экскурсиоипых марш
рутов.

И. САВЧЕНКО.

ните цифры буквами и разместите их в 
клетках рисунка, то прочитаете назва
ние первого в мире экипажа — предка 
современного автомобиля, а также имя 
и фамилию его изобретателя.

Когда заполните словами три квадра-’ 
та, попробуйте решить такую задачу, 
скрестив по диагонали другие буквы. 
При этом можно начертить квадраты 
меньшие или большие: с пятью или де
вятью клеточками по каждой стороне.

Эту задачу-игру можно очень разнооб
разить.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ

В № 39. Великая Северная экспедиция. 
Таймыр Якутск, лоцман, Попигай, фар
ватер, брод, юг, чаща, хорей, Ь. Беринг, 
Чириков, Муравьев, Павлов, Малыгин, 
Овцын, Минин, Стерлегов, Прончищев, 
Челюскин. Харитон Лаптев, Лассиниус, 
Дмитрий Лаптев.
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